

Precio de suscripción
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 10.—s. Vicente de Paul confesor y fundador.

Lunes 20.—s. Elías profeta y sta. Margarita virgen y mártir.

Martes 21.—sta. Praxedes virgen, s. Daniel profeta y s. Alejandro soldado y mártir.

Miércoles 22.—sta. María Magdalena penitente

Cultos

Domingo 19.—La Misa y oficio divino son de las Santas Justa y Rufina vírgenes y mártires, con rito doble color encarnado, haciendo conmemoracion de la Dominica 8 despues de Pentecostes.

En la Catedral homilia por el R. D. Pedro Anglada la Torrent.

En S. Francisco fiesta votiva en honor de Ntra. Señora del Carmen con sermon por el R. Lic. D. Pedro Moll Economo del Rosario.

En San Agustín fiesta votiva á las 10 en honor del Sagrado Corazon de Jesus, con esposicion del Smo. predicando el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer Doctoral: Por la tarde á las 3 y media imposicion del Santo Escapulario del Carmen, Rosario, plática, ejercicio de la Novena y Procecion.

Ora ion de 40 horas, continua en San Antonio, es ónese S. D. M. los dias festivos á las 6 y media de la tarde, los demas dias á las 7 y reservando siempre á las 8 y media.

Lunes 20.—La Misa y oficio divino son de Santa Librada virgen y mártir, con rito doble 2.^a clase, color encarnado, haciendo conmemoracion de Santa Margarita Virgen y mártir.

En San Agustín fiesta en honor de Santa Margarita predicando el Rdo. Lic. D. Pedro Anglada Bo. et Pbro.

Martes 21.—La Misa y oficio divino son de San Camilo de Lelis confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de Santa Praxedes Virgen.

Miércoles 22.—La Misa y oficio divino son de Santa María Magdalena Penitente, con rito doble color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JULIO

La conversion de las castas privilegiadas en la India, particularmente la de los Brahmanes.

Oracion cotidiana

Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, por la conversion al catolicismo de las colectividades más poderosas é influyentes en toda la India.

PROPÓSITO

Pedir diariamente á San Ignacio y á San Francisco Javier nos alcancen más celo por las almas.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^o Las necesidades de esta isla y Diócesis.
- 2.^o Una conversion.
- 3.^o Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 22, Santa María Magdalena.

Dia 31, San Ignacio de Loyola.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de un asociado, que falleció durante el mes de Junio.

UN RECUERDO

Á

D. JOSÉ MARIA QUADRADO.

Al dar la hora de la eternidad, nada basta á defener el rudo golpe con que la inexora-

ble parca va arrebatando las víctimas de entre nosotros. Una de ellas ha sido el escritor insigne, nuestro esclarecido compatriota, que bajó á la tumba el día 6 de los corrientes, cuya sensible pérdida absorbe aun mis lágrimas, como no puede menos de suceder á los que le conocieron por sus producciones literarias ó le trataron amistosamente, y á cuantos que, comprendiendo lo que debe al Sr. Quadrado su país nativo, se precian de buenos ciudadelanos.

El duelo ha tenido que ser tan general como profundo; porque con la infausta muerte del ilustrado anciano que lloramos los menorquines y muy particularmente los ciudadelanos, la religion acaba de perder un sabio apologista; la historia y la poesia, un cultivador infatigable; la arqueología, un admirador entusiasta; la amistad, un dechado; la España, un eminente publicista; la sociedad toda, un pundonoroso caballero; y nuestra querida Ciudadela, un hijo que la ennoblecia y que de sus más caros intereses fué siempre decidido y constante defensor.

Todavía se nos recuerda, á los que sobrevivimos al distinguido patricio, que nació en la casa n.º 9 de la Plaza vieja en esta ciudad, demasiado reducida por cierto y de escasos elementos, atendido su privilegiado talento que necesitaba de un campo más dilatado para poder, cual ligera águila, volar tan alto como su clara inteligencia lo exigia, y la nobleza de su corazon lo reclamaba. La ciudad de Palma, donde ha pasado casi todos los dias de su larga y aprovechada vida, fué la que albergó al Sr. Quadrado desde los primeros años de su edad juvenil, disponiéndole para dar comienzo á su carrera literaria. Seria por tal motivo que, habiéndosele preguntado una vez á mi presencia si era mallorquin, ó de donde era natural, le oí contestar con cierto gracejo: *Civitella me genuit, Palma vero me fecit.*

Ya desde un principio demostró el Sr. Quadrado lo que habia de ser con el tiempo. Solo contaba la edad de diez años, cuando escribió unos preciosos villancicos *Sagalas y pastores*, que en la noche de Navidad se cantan todos los años en nuestra Catedral; y jóyen aún, arrancando á carcomidos papeles ocultos é ignorados secretos, publicó *Forenses y Ciudadanos*, cuyos 300 ejemplares de que constaba aquella reducida tirada, fueron buscados, disputados y adquiridos á toda costa, hasta que se decidió á satisfacer las repetidas instancias de los que más tarde solicitaron vivamente su reimpression. Le acreditan amante y cultivador incansable de la historia local la *Conquista de Mallorca*, y de la historia general la *Continuacion* de la de Bossuet, y revela su gran aficion á los trabajos artistico-históricos la mayor y en concepto de muchos la mejor parte de la obra *Recuerdos y Bellezas de España*, siendo diez y siete las provincias por él exploradas y descritas, y al que pertenecen las dos terceras partes del magnífico volumen consagrado á las Baleares.

Al dedicarle el presente *Recuerdo*, no tanto

por su cordial amistad con que desde 1864 me vi constantemente favorecido, como por los incalculables servicios prestados á su patria, y para formar, sinó un monumento, al menos una sencilla conmemoracion del ilustre finado, bueno será que arranque á D. Marcelino Menendez y Pelayo unas pocas muestras de lo mucho que con tanta asiduidad trabajó en aquella monumental empresa, continuacion de la obra iniciada por Piferrer, cuyo peso llevó principalmente nuestro distinguido compatriota. Oigamos, pues, al Introdutor de sus *Ensayos Religiosos, Politicos y Literarios*. «QUADRADO dice, por su parte fué entre los colaboradores de los *Recuerdos y Bellezas de España*, el que más ampliamente realizó la idea de la obra...» Despues añade: «Y así como fué más amplio su plan, así tambien fué más desembarazado, más sereno é imparcial su criterio.» Y en otro párrafo refiere, que el Sr. Quadrado «ha descrito con igual felicidad las iglesias de la reconquista asturiana y los monasterios del Pirineo aragonés, las parroquias segovianas y avilesas y los primores de la incomparable Lonja de Palma, bellissimo tipo de las construcciones civiles de la última Edad Media.»

Los primeros artículos literarios del Sr. Quadrado insertos en el semanario *La Palma* se remontan al año 1840, y no habia cumplido aun los 23 de su edad cuando entró en la arena politica, cooperando en 1842 á la publicacion de *El Católico* y fundando la *Fé* en 1844. Dos bandos poderosos al par que encarnizados, que acababan de pelear sin cuartel ni misericordia en los campos de batalla, permanecian rencorosos, irreconciliables y como separados por un mar de sangre y por un abismo de ideas todavia más hondo. Sentíase en efecto la necesidad imperiosa de unir las fuerzas vitales de la nacion para asegurar en adelante la paz que todos ansiaban. Éste fué un pensamiento muy oportuno que, concebido por Balmes y secundado despues por el Marqués de Viluma, parece debia haber nacido al calor del movimiento nacional que en 1843 derribó al Regente Espartero; y era tambien ese mismo pensamiento en 1845 el punto culminante de las campañas periodísticas del Sr. Quadrado, á quien en todas las cuestiones sociales y políticas se le vió siempre al lado de Balmes, entre los que hubo en aquellas materias una completa uniformidad de criterio.

De tal modo se habian aliado estos dos eminentes publicistas, que hablar de Balmes viene á ser lo mismo que hablar del Sr. Quadrado, porque la coleccion de los escritos del uno puede considerarse como necesario complemento y apéndice de los del otro. Unidos trabajaron en el estadio de la prensa para llegar al triunfo de una coleccion en los partidos entonces militantes; y la generosa fórmula defendida por el Sr. Quadrado, ora en *El Conciliador* que bajo su direccion se publicaba, ora en *El Pensamiento de la Nacion* en el que colaboró con Balmes su director, no era otra que

la reconciliación sincera de todos los españoles católicos y monárquicos, y como medio de lograrla y principio de una política nacional la fusión dinástica que, según su parecer, debía ahuyentar para siempre el espectro de la guerra civil, y en torno de cuya bandera no dejaron de agruparse desde luego hombres de buena voluntad, persuadidos de que tan patriótica idea convenía para la pacificación moral del país.

Pero tales esperanzas quedaron pronto desvanecidas. Fracasado el proyecto de conciliación, y cuando la muerte arrebató á Balmes en 1848, vemos al Sr. Quadrado retirarse de la arena política, á la edad en que otros suelen entrar en ella, para volver exclusivamente á sus tareas históricas y artísticas, que nunca había interrumpido por considerarlas de su especial vocación. Más que políticos, sociales fueron los estudios que en 1850 publicó en *El Ancora* diario de Barcelona, sugeridos por la necesidad de paz y reorganización que en Europa se sentía poco después de las tremendas convulsiones del 48. Poco escribió en aquella época con aplicación á los asuntos de España; únicamente la cuestión religiosa, maltrada durante el bienio en que los progresistas ocupando el poder creaban conflictos, le obligó á romper el silencio, y más tarde, en dos distintas ocasiones, hubo de salir con brío á la defensa de una de las preciosas joyas de España, su tradicional unidad religiosa, en 1869 primer aniversario de la infausta aurora que amaneció sobre España con honra y en 1876 á raíz de la restauración.

Con la visera levantada, según su inalterable costumbre, entró otra vez en el palenque para sostener una nueva campaña, que duró más de dos años, desplegada la bandera de la *Unidad Católica* ante la revolución desastrosa que, después de haber hundido el trono de Dña. Isabel, iba aniquilando nuestra patria.

Y sin ánimo de apurar todas las obras y escritos que brotaron de la bien cortada pluma del Sr. Quadrado, de quien puede decirse que apenas ha dejado sin cultivar rama alguna de la literatura, que llevó también á los libros de devoción, *Mes de María*, *Mes de San José*, *Semana Santa* y otros opúsculos ascéticos, hay que convenir en que, como menorquín, fué tal su interés por esta isla, que secundó siempre los esfuerzos de cuantas personas influyentes gestionaron para obtener la conservación de nuestra Diócesis amenazada de supresión por su reducido término, y publicando después aquella notable *Memoria sobre la residencia de la Silla episcopal de Menorca*, á cuyo testimonio de amor patrio Ciudadela vivirá eternamente agradecida.

El Sr. Quadrado no era conocido en tertulias y sociedades de recreo; su vida hay que buscarla en el Archivo de Mallorca revolviendo manuscritos, en el retiro de su casa entre aquel montón de libros que fueron su entretenimiento favorito, ó en la iglesia orando. Amante de los pobres y de sus amigos, con unos y otros compartía las horas que los trabajos literarios le dejaban libre; y católico á secas, sin aditamento, como acostumbraba decir, lamentando los abusos de la prensa periódica, y alejado de asociaciones á que antes perteneció, según recuerdo me escribía en una de sus últimas cartas, solo continuaba militando en la *caritativa y eminentemente práctica Conferencia de San Vicente de Paul*.

Descanse en paz nuestro distinguido compatriota. Al volver su cuerpo á la tierra de donde había salido, voló su alma en los espacios infinitos; Dios la habrá acogido en su seno para remunerar sus virtudes con el galardón de los justos.

Más, si de nuestros sufragios necesitare aun, no dejemos de elevar al Cielo una fervorosa plegaria por su descanso eterno.

Cumplido el deber de caridad cristiana orando por él en el santo sacrificio del altar, me imponen el de dedicarle este RECUERDO la cariñosa amistad que le profesaba y la no menos cordial con que el ilustre finado me correspondía.

SEBASTIAN VIVES, ARCEDIANO.

INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid 14 tarde.—Se ha ordenado en la Habana que se abra un registro de extranjeros. Pasado el plazo para su inscripción, serán considerados filibusteros ó sospechosos aquellos que no se hubieran inscrito.

—En el vapor «Julian», que se ha perdido en la playa de Espozende, iba la estatua del señor Elduayen, que en breve debía ser colocada en Vigo en el monumento erigido en honor del hoy presidente del Senado, y que había sido fundida en los talleres de don Federico Masriera.

Un telegrama de Cuba da cuenta de que los insurrectos han hecho descarrilar en Sabanilla del Comendador, cerca de Matanzas, un tren de pasajeros, utilizando la dinamita.

Han muerto seis viajeros y han quedado 15 heridos y muchos contusos.

Seis vagones descarrillaron, quedando destrozados.

—Se ha reunido la comisión de presupuestos de Gracia y Justicia, acordando elevar á 700,000 pesetas la cantidad destinada á reparación de templos.

Dicha partida ascendía á 500,000 pesetas y en el proyecto se había elevado á un millón, pero la comisión la ha dejado en la cantidad indicada. Los señores Henestrosa y Cánovas Varona han anunciado que formularán voto particular, pidiendo que dicha partida se fije en un millón.

—Reunida la Comisión de auxilios á la agricultura y á la ganadería, ha habido algunas discrepancias entre los individuos que la forman, acordando consultar al señor Navarro Reverter y remitirle un extracto de la sesión que ayer celebraron.

Lo que será motivo de impugnación es la bonificación de un 2 por 100 que trata de conceder á los que presten dinero á los agricultores á interés menor del 6 por 100. El señor Nieto formulará voto particular.

Madrid 15.—Habana (oficial).—Cree el general Linares que Máximo Gomez y Calixto García deben estar hoy entre Cauto Abajo y San Luis, hacia Santa Isabel.

Acompañando un convoy á Puerto-Príncipe el teniente coronel Gonzalez con fuerzas del batallón de Cádiz, batió á la partida del cabecilla Espinosa, matándole dos hombres y haciéndole tres heridos. Además le fueron cogidos varios caballos. Nuestras tropas tuvieron dos heridos.

En Las Villas han habido varios encuentros sin importancia.

Se ha confirmado la voladura por los insurrectos de un tren de la línea de Matanzas por medio de la dinamita, resultando un guardia civil muerto y cinco heridos, tres de ellos paisanos, y 15 contusos.

La partida Rojas atacó en Camarones á un grupo de 40 voluntarios, los cuales la rechazaron, causándola algunas bajas.

Una columna alcanzó en la provincia de Pinar del Río á la partida del cabecilla Miró, matándole seis é hiriéndole varios.

Se ha confirmado el hallazgo en el campo enemigo de 7,000 cartuchos Mauser.

El teniente coronel Zabalza, con su columna y

la guerrilla local, batió en Madruga (Habana) á las partidas de Castillo, Bitribi y otro cabecilla, matándoles tres hombres. Nuestras pérdidas consistieron en un muerto y un herido.

El general Bernal comunica que el batallón de Wad-Ras tuvo un encuentro con una partida de 800 hombres, á los que causó, después de rudo combate, 40 bajas. Los leales tuvieron muertos y varios heridos.

El coronel Fuentes, en un reconocimiento que practicó en San Juan de Dios, tuvo un empeñado tiroteo con una partida destacada por Antonio Maceo, ignorándose las bajas que tuviera el enemigo. Las nuestras fueron dos heridos. La tropa destruyó los sembrados del enemigo.

En Guantánamo se han presentado á indulto ocho rebeldes y seis en Las Villas.

Madrid 15.—La Comisión del Senado, que entiende en el proyecto de ley de auxilio á los ferrocarriles, dió anoche su última audiencia pública acerca del referido proyecto.

Compareció á informar el señor Uruduro en nombre de las industrias siderúrgicas, oponiéndose al proyecto y pidiendo sobre todo la supresión del artículo 3.º del mismo.

Don Pascual Cuartero informó también en contra.

Un representante de la zona vinícola de Jerez se expresó también en contra los auxilios por considerarlos perjudiciales á la producción del país.

En contra también informaron los señores Laramendi, Delás y otros varios.

El señor Concha Castañeda declaró terminada la información.

El señor Romero Giron protestó de que no se haya dado mayor extensión á la información y de que no se hayan distribuido impresos á los individuos de la Comisión, varios documentos que consideraba necesarios.

El señor Nuñez de Arce combatió enérgicamente el proyecto, del que dijo esperar que no prosperará, pues sería una ofensa para el país imponerle nuevos sacrificios para auxiliar á los ferrocarriles, después de los muchos que sufre por la guerra de Cuba.

Terminado este discurso se levantó la sesión.

Es casi seguro que mañana la Comisión dará dictámen y que éste será favorable al proyecto.

Madrid, 15.—Noticias telegráficas de la Habana que publica *El Imparcial* confirman que Máximo Gomez y Calixto García se dirigen á Oriente haciendo marchas rapidísimas. Las autoridades de Santiago temen los desmanes de dicha invasión, pues en el departamento oriental escasean las tropas, siendo muy difícil mermar las guarniciones para la formación de columnas.

No sólo faltan allí fuerzas del ejército para operaciones; necesitase también dinero, pues las tropas no han cobrado desde Marzo.

La situación es peligrosa por la dificultad de adquirir viveres. La miseria es general. Urge reponer el servicio de acémilas y caballos para evitar que resulten ineficaces los próximos refuerzos que se envíen.

GACETILLA.

Ayer poco antes del medio día, la campana mayor de esta Catedral, anunció al público que acababa de ser elegido Vicario Capitular de esta diócesis, cuya elección había hecho el Ilmo. Cabildo nombrando para este cargo al M. I. Dr. D. Lino Singla, Dignidad de Chantre de la misma S. I. Catedral. Conocidas las relevantes cualidades que adornan á la persona del Sr. Singla y que le han acreditado y merecido las simpatías de todos los que han tenido ocasión de tratarle como persona particular y como secretario que ha sido hasta el presente del Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo Co-

mas, durante su pontificado en esta diócesis de Menorca, su nombramiento para el alto cargo que le ha confiado el Ilmo. Cabildo, ha sido recibido con general agrado. Nosotros felicitamos al nuevo Sr. Vicario Capitular y nos ponemos incondicionalmente á sus órdenes como Jefe en lo eclesiástico de esta diócesis. En el mismo día fué nombrado Ecónomo de la Mitra el M. I. Lic. D. Roque Coll, Canónigo Magistral, á quien tambien felicitamos.

El juéves de la presente semana, fiesta de nuestra Sra. del Cármen, celebráronse solemnes cultos en honor de la excelsa Señora bajo aquella advocacion en la iglesia de S. Agustín, cantándose en la vigilia solemnes Completas y en el día de la fiesta celebróse Misa de Comunión que fué muy concurrida y más tarde solemne Oficio, siendo celebrante el M. I. Sr. Chantre de esta Catedral. Penegirizó las glorias de la Virgen del Carmelo el M. I. Sr. Magistral. Terminada la Misa mayor dió la absolución papal á la muchedumbre que llenaba el templo, el Rdo. Sr. D. Miguel Pons Pbro. Director de la Cofradía del Cármen en esta ciudad.

En la misma iglesia continúa al anochecer la solemne Novena dedicada á la misma Virgen. El domingo próximo por la tarde se verificará tambien una solemne procesión, ostentando los cofrades el escapulario de la Virgen sobre su pecho.

Nos conplacemos al ver que de cada año va prosperando y desarrollándose en mayor escala esa Cofradía del Cármen, instalada en esta ciudad por la Excm. Sra. Marquesa de la Lapilla gracias al celo del señor Director de esa hermandad del santo Escapulario.

Costeado por la Diputación provincial se ha celebrado en Palma un solemne funeral por el eterno descanso del ilustre escritor Sr. Quadrado.

En el centro de la catedral elevábase un suntuoso túmulo rodeado de blandones y custodiado por los maceros de la Diputación y del Ayuntamiento.

El coro de la iglesia catedral ostentaba colgaduras negras.

Asistieron al acto las corporaciones municipal y provincial en pleno, los gobernadores civil y militar, las autoridades, magistrados, catedráticos, académicos correspondientes de la Historia y de la de San Fernando, comisión de monumentos, sociedad arqueológica, cuerpo de archiveros y anticuarios, prensa, literatos, academia de bellas Artes y delegaciones de todas las parroquias con sus cruces procesionales.

La Diputación provincial despidió el duelo en casa del finado, por la que ha desfilado toda la población de Palma.

Dice *La Ultima hora* que á últimos de este mes, serán remolcados por uno de los vapores de la «Isleña Marítima», la fragata de guerra *Sagunto*, y el vapor *Lepanto* adquiridos por Don Miguel Llinás; para ser desguzados en Palma.

El sábado á las dos fondeó en Palma la poderosa escuadra inglesa del Mediterráneo compuesta de 7 acorazados, 8 cruceros y 8 torpederos, al mando del Almirante Sir iquel Seymour.

El *Ramillies* saludó á la plaza con 21 cañonazos contestándole inmediatamente el fuerte de San Pedro. El *Victorio Emmanuele*, acora-

zado italiano surto tambien en aquel puerto, contestó tambien al saludo, disparando de nuevo la *Almirante* de la escuadra inglesa con otros 21 cañonazos.

La tripulación de la escuadra inglesa se compone de 8.527 hombres y monta 198 cañones sin contar las ametralladoras y pequeños cañones.

La escuadra inglesa debia permanecer fondeada en aquel puerto hasta el día de hoy.

Según parece viaja en uno de los buques el Príncipe Luis de Battemberg, hermano menor del Príncipe Alberto, yerno de la Reina Victoria y que murió hace pocos meses en Africa.

Por descuido hemos dejado de colocar en la seccion de cultos á las siguientes líneas.

Domingo, 17.—La Archicofradía de Hijas de María celebrará su fiesta mensual con Comunión general á las 7 y media de la mañana, aplicándose la misa en sufragio del alma de la socia difunta D.^a Mariana Mercadal Benejam (O. E. P. D.); y por la tarde, á las tres y media, con la funcion acostumbra en la que predicará el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila, Subdirector de la Asociación.

Corren rumores, más ó menos fundados, de que parte de la poderosa escuadra francesa formada por seis divisiones y que manda el Almirante Mr. Gracie, la cual se halla haciendo operaciones entre estas islas y Francia visitará á principios de agosto el puerto de Palma.

El octavo Batallón de Artillería, que guarda las plazas de Mahón y de Palma y que está formado en su mayoría por naturales del país, dará una compañía para el contingente de artilleros que han de marchar á Cuba en Octubre próximo.

Telegramas recibidos de Madrid, así lo confirman.

Habla un periódico madrileño:

«Personas llegadas á la Península en el último correo de Cuba nos dicen que con ocasion del cumpleaños del Rey han quedado punto menos que desiertas todas las cárceles de la isla, recordando su libertad unos 3.000 cubanos que habían sido presos por favorecer la insurrección ó por tomar parte activa en ella.

De los 3.000 presos á quienes hemos abierto las puertas de la carcel, más de 2.500 están ya en el campo y han vuelto á tomar las armas contra España.»

¿Y se sabe si el Gobierno les ha costeado el viaje?

Porque sería una descortesía de nuestra parte dejarlos ir á pié y sin recursos después de habernos mostrado tan generosos con aquellos excelentes ciudadanos.

Pero ya verán ustedes como si no hemos hecho todo eso nos lo reclaman cualquier día por medio de una nota diplomática nuestros leales amigos yankees.

El descuido de la madre Patria ha sido una de las muchas causas de las sublevaciones cubanas pero no la principal. Esta, la que ha servido para pervertir las inteligencias de aquellos indignos desnaturalizados hijos de España, la que ha corrompido sus corazones y les hace empuñar el puñal fratricida, es la francmasonería; no lo decimos nosotros que tiempo ha estamos convencidos de ello. Oigamos lo que dice el general Pando al tratar de la causa de la insurrección.

Explica su gestión en Pinar del Río durante el año de 1878, donde su primera medida política fué girar una visita de inspección á las escuelas públicas, fuentes, como las logias masónicas, de la propaganda separatista.

¡Qué libros de texto!
Preguntaba el profesor:
—¿Carácter de los españoles?
Y contestaba el discípulo:
—Muy discolos.
—¿Quién es Dios?
—El gran arquitecto.
Y así todo lo demás.

AGUAS AZOADAS. Privilegio Aviles

PELAYO 3.—BARCELONA.

DOCTOR D. GIL SALTOR: *Catedrático de la Facultad de Medicina de Barcelona.*

Las aguas azoadas naturales ó artificiales, puesto que según demuestra la experiencia son estas, por sus efectos, idénticas á aquellas: cumplen numerosas indicaciones que difícilmente podrían llevarse á la práctica con otra medicación; las enfermedades crónicas de las vías respiratorias, en particular los catarros bronquiales y pulmonares, las irritaciones de la mucosa laríngea y el mismo coriza, se modifican muy pronto por la acción de las aguas nitrogenadas en inhalación y en pulverización, según los casos, y en plazo relativamente corto ceden por completo sin necesidad de someter los enfermos á ningún tratamiento farmacológico simultáneo.

Ocasiones repetidas he tenido de comprobar prácticamente en mi clientela particular dichos efectos; así como de apreciar los brillantísimos resultados que producen en muchos casos de afecciones pulmonares de índole específica y carácter crónico, que tratadas con constancia en su evolución progresiva y aún algunas veces terminan por curación perfecta. Igualmente he podido convencerme de que las aguas azoadas proporcionan beneficiosos resultados en una afección tan rebelde y difícil de combatir como el asma: la curación cuando se trata de asma idiopático, y notable alivio en muchos casos de asma sintomático de enfermedades cardíacas ó de otras graves afecciones.

Por último, he observado en buen número de casos, la provechosa influencia de la administración de las aguas azoadas en algunos gastrálgicos y en ciertas formas de dispepsia atónica.

Límitome á consignar lo que practicamente he podido observar acerca de las aplicaciones terapéuticas de las aguas azoadas: no pretendo indicar que no tengan algunas otras aplicaciones, ni tampoco que indistintamente deban prescribirse en todos los casos que de las enfermedades mencionadas se nos presenten; hacerlo así, sería exponernos á algunos fracasos, los cuales no serían debidos á la inactividad de las aguas azoadas sino á que en aquellos no estaría por alguna razón completamente indicada la medicación nitrogenada. Conocidas son las indicaciones que está cumpliendo: atiendase á ellas al prescribir las aguas azoadas y seguramente quedaremos satisfecho de su empleo.

Barcelona Junio 1894.—Gil Saltor.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 18.—2'30 m.

El escuadron de Alcántara arrolló dos mil insurrectos en Magdalena, causando 12 muertos.

En Zaragoza las mujeres tratan de oponerse al embarque de tropas para Cuba. El Gobernador civil de aquella capital ha prohibido una manifestación que trataban de verificar. Estos trabajos se atribuyen á manejos de filibusteros.

Interior 63'35.

Exterior 76'00.

La guerra de Cuba

La trocha de Júcaro.

Bajo la dirección del distinguidísimo comandante de ingenieros Sr. D. José Gago Palomo, van á llevarse á efecto en la trocha de Júcaro á Morón importantísimas obras de defensa con el propósito de oponer nueva barrera infranqueable al enemigo.

En la actualidad sólo existen pequeños fuertes ó barracones espaciados á distancia de unos seis kilómetros.

La nueva trocha comprenderá una faja de 66 kilómetros; 63 desde Júcaro á Morón y tres desde este último punto á los esterros. Se construirá á una distancia de 70 metros de la vía férrea.

Las fuerzas necesarias para su defensa serán 3.000 hombres, que se distribuirán entre los fuertes y campamentos intermedios. Serán aquéllos de mampostería, de dos pisos, con atalaya á ocho metros sobre el nivel del suelo; se hallarán provistos de proyectores luminosos muy potentes.

Los campamentos se situarán convenientemente á fin de que correspondan cada uno á seis fuertes, siendo su guarnición la de 120 hombres.

Las caras de los fuertes irán provistas de cinco matacanes, que batirán hasta el pie de la obra. Igualmente constará cada cara de cuatro aspilleras en forma de cruz, que sólo dejarán al descubierto un decímetro cuadrado, teniendo el mismo campo de acción para el proyectil que las aspilleras abiertas, cruzando los fuegos á unos dos metros de cada cara y con el de los matacanes, resultando así que no hay un solo espacio al exterior que no se halle batido. La atalaya estará acorazada con carriles de hierro, y en cada fuerte habrá un aparato telefónico en comunicacion con toda la línea.

La puerta de los fuertes se construirá de manera que al abrirse quedará horizontalmente sirviendo de meseta; á su extremo lleva adherida una escalera de madera que se eleva por medio de una polea, quedando extendida con la puerta sobre el paramento exterior del muro.

Otra de las más notables obras que fortificarán la trocha es la línea de torpedos. Habrá en toda ella 4.000 de éstos.

En cada kilómetro, 600 metros están confiados á la defensa de los torpedos, el resto á la acción de las armas y defensas accesorias.

De ocho en ocho metros habrá un torpedo, y la construcción de éstos es de tal índole, que el cono de proyectiles que desarrolla alcanza á 300 metros. Los torpedos están colocados al tresbolillo, de modo que los que intenten pasar se encontrarán con tres líneas de éstos, y pasando en línea recta, la mayor distancia á que podrá alejarse de los mismos una persona será de tres metros y medio.

Se colocarán á distancia calculada de los fuertes y de la vía férrea para que las detonaciones de los proyectiles ó trepidación de los trenes no los hagan estallar.

La trocha será construida por las fuerzas de una division que se encargará también de practicar los desmontes de la manigua en una extensión de 500 metros á ambos lados de la vía férrea, limitándose el chapeo con cercas de alambre y madera convenientemente preparadas.

El presupuesto aproximado á que alcanzarán dichas obras es el siguiente: 70 proyectores luminosos, 150.000 pesetas; 400 torpedos, 140.000; pozos, 40.000; defensas accesorias, 55.000; elementos auxiliares de las obras, 25.000; teléfonos, 30.000.

Con el fin de aprovisionar á las tropas se construirán pozos tubulares.

El tren militar se utilizará para el suministro y atenciones de las fuerzas destacadas.

La actividad que á los preliminares de tamaño empresa viene consagrando el infatigable comandante de ingenieros Sr. Gago Palomo, hace esperar que no ha de tardar mucho el día en que, cortadas al enemigo sus comunicaciones, será menor el territorio en que ejecuten sus actos de vandalismo, y teniendo menos campo de acción, será también más fácil obligarles á batirse.

Tales, en sustancia, el proyecto que se opone á enemigo que fía todos sus éxitos á las correrías, y que creemos contribuirá grandemente á la terminación de tan devastadora campaña.

Armamento para Cuba.

El general Weyler ha pedido que se le envíen 20.000 fusiles más del sistema Mauser. De ellos se han enviado 10.000 por el último correo, y los otros se han encargado inmediatamente á Alemania.

El ministro de la Guerra deseaba no hacer nuevo pedido de fusiles al extranjero, sino construirlos en la fábrica de Oviedo; pero en vista de la premura del tiempo, el general Azeárraga se ha dirigido de nuevo á la casa Mauser.

También el general Weyler ha hecho observaciones acerca de los cañones Krupp del nuevo sistema. Dice que son de excelente resultado, pero que la carga ofrece alguna dificultad y será preciso modificar las cajas.

Labor separatista

Aunque en nuestros números anteriores hemos tratado de este asunto, dando algunos detalles de las reuniones que se han celebrado en la Sociedad Hispano-Filipina, han llegado á nuestro conocimiento otros nuevos, que pueden tener relación con aquéllos.

El Comité separatista de París, que dirige el doctor Betances ha hecho circular por toda España un periódico de cuatro páginas, escrito en francés y español, con varios retratos de los jefes filibusteros más importantes y relatos de batallas y hechos de armas, en los que siempre, según el periódico aludido, han sido derrotados los españoles.

Dicho periódico se titula *La República de Cuba*, y ha circulado sin dificultad.

En la Plaza de Toros se repartieron unos 20.000 hojas revolucionarias, y, cosa extraña nadie se fija en los que las repartían.

De las mismas hojas se ha enviado una fuerte remesa á Cádiz, con destino á ser repartidas entre los voluntarios que con destino á Cuba llegaron ayer á aquella capital.

Una de las cosas que piden en las citadas hojas es la alianza franco-española.

Algunos de los cubanos y filipinos que se reúnen en la Sociedad Hispano Filipina para tratar de asuntos perjudiciales á España parece han levantado el vuelo, saliendo un conocido cubano con dirección á París, y desapareciendo otros, entre los cuales se encuentra un deportado á quien se le había impuesto el deber de presentarse semanalmente en el Gobierno civil.

Anoche se reunieron en el local que en el Centro Hispano Filipino ocupa el partido republicano nacional unos 30 jóvenes de diez y seis á diez y ocho años de edad y varios republicanos, para discutir una proposición dirigida á las Cortes pidiendo la alianza franco-española.

Parece que no hubo acuerdo y que terminó la reunión marchándose del local los circunstantes con gran alboroto.

ANUNCIOS

Banco de Ciudadela

En virtud del artículo 15 de los Estatutos por los cuales se rige esta Sociedad, la Junta de Gobierno, en sesión de hoy, ha acordado celebrar la Junta General ordinaria de señores accionistas el día 3 de Agosto próximo, á las cinco de la tarde, en el local que ocupa este Banco.

Al efecto se convoca á los señores accionistas para dicho día, suplicándoles la puntual asistencia.

Ciudadela 7 Julio de 1896.—P. O. de la Junta de Gobierno, *Joaquín Comella*, Secretario.

Socialismo y Anarquismo

LA ENCÍCLICA

DE NUESTRO SANTÍSIMO PADRE LEON XIII
«DE CONDITIONE OPIFICUM»

Y LOS CIRCULOS DE OBREROS CATÓLICOS POR EL
P. ANTONIO VICENT
de la *Compañía de Jesús*

Véndese en esta imprenta á 1.25 pts. ejemplar.



El clero y la política ó la participación del clero en la política, por D. Domingo Benigno Cruz, dean.—Memoria premiada por la Universidad de Chile. en 50 cens. rústica.

¡Adelante sobre el terreno católico! por Miriam, ó sea segunda parte del folleto *¡Firmes!* por el mismo autor.—Primera versión española del francés.—En 4.º 75 cens. en rústica.



Para vender

Lo está un hortal situado en el camino de San Juan. Para informes dirigirse á la calle de San Rafael n.º 3.

Meditacions

EN QUE SE HA DE EXERCITAR EL DEVOT CRISTIÁ
CUAND FA ELS PASSOS DEL
VIA-CRUCIS

Se vende en esta imprenta á 25 céntimos de peseta el ejemplar.

Tinta negra superior

Hállase de venta en esta imprenta.



TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja, 10.